
Verbale di riunione del Comitato di Gestione del C.A. Prealpi Bergamasche del 31.07.2023

La seduta ha inizio alle ore 19.30

ASPERTI Paolo P MORLOTTI Giovanni P

BOSIO Gian Carlo AG ELISABETTA Mauri p

MALIGHETTI  MATTEO P PLEBANI Cristian P

CASALI Angelo P
TODESCHINI

Dante
P

VALTULINI OSVALDO P VOLPI Maurizio P

LOCATELLI LUCA P ZILIOLI Giampiero P

Presenti: 11 Assenti giustificato: 1

REVISORE DEI CONTI : Dr. MARCELLO MORA – ASSENTE

Presente Tecnico Faunistico Dr.Vigano’

Vista la L.N. n°157/92

Vista la L.R.  n°26/93

Visto il Regolamento regionale n°16/2003

Visto il Regolamento della Provincia di Bergamo n°5/2005

Visto lo Statuto del Comprensorio

Visto il Piano faunistico venatorio della Provincia di Bergamo

Vista la L.R. 19/2019   

Il presidente,  verificata la presenza della maggioranza dei consiglieri, dichiara valida la seduta

Punto 01  O. d. G. – Lettura ed approvazione verbale seduta del 26.06.2023

Prende  la  parola  il  Presidente  Volpi,  che  chiede  se  sia  necessario  leggere  il  verbale  della  seduta  del

26.06.2023, i presenti rispondono che ne hanno già dato lettura.  Volpi conferma di aver inserito come

segnalato dal consigliere Avv. Mauri l’integrazione richiesta.   



Non vi sono dichiarazioni.

La proposta di Deliberazione n. 38/2023 del 31.07.2023 : Lettura ed approvazione verbale seduta  del 

26.06.2023, viene posta in votazione ed approvata dal C.d.G.

Votanti 11 : Favorevoli 06 -  Astenuti: 03 – Contrari 02

Punti 02 O.d.G. – Lettura ed approvazione verbale seduta del 06.07.2023

Prende  la  parola  il  Presidente  Volpi,  che  chiede  se  sia  necessario  leggere  il  verbale  della  seduta  del

06.07.2023, i presenti rispondono che ne hanno già dato lettura.  Volpi conferma di aver inserito come

segnalato  dal  consigliere Avv. Mauri  l’integrazione richiesta;  La consigliere Mauri  lamenta di  non aver

ricevuto copia relativa alla trasmissione alla Regione della documentazione nonostante durante il Comitato

sia stata richiesta l’immediata esecutività della delibera. Interviene Casali che chiede che venga allegata al

verbale  anche  la  mozione  presentata  da  Valtulini;  chiede  altresi  di  avere  copia  del  verbale  con  le

integrazioni richieste-

La proposta di Deliberazione n. 39/2023 del 31.07.2023 : Lettura ed approvazione verbale seduta  del

06.07.2023, viene posta in votazione ed approvata dal C.d.G.

Votanti 11 : Favorevoli 10 -  Astenuti: 01 

Punto 03 O.d.G. – Risultati operazioni di censimento ungulati poligastrici e relative proposte 

piano di prelievo;

Il presidente Volpi richiama la relazione che è stata inviata a tutti i consiglieri, che riguarda i risultati

delle  operazioni  di  censimento  e  relative  proposte  di  prelievo per  gli  ungulati  poligastrici  per  la

stagione venatoria 2023/2024. Viene data la parola al tecnico faunistico dott. Vigano che illustra i

punti salienti del lavoro di censimento e relativa proposta piano di prelievo.  A tal proposito informa

di aver avuto incontro con la struttura A.F.C.P. di Bergamo con la presenza del Responsabile della

commissione per  discutere  delle  percentuali  di  prelievo applicabili  alle  singole specie.  Si  pone in

evidenzia che relativamente alla precedente gestione, per ciò che concerne gli ugulati poligastrici, la

nuova ripartizione in 5 settori si riferisce a :

Settore 1 – Valle Imagna/Val Brembilla ; Settore 2 Valle Brembana; Settore 3 Valle Seriana; Settore 4

Valle Cavallina; Settore 5 Valle Calepio

In sintesi vengono ricordate le proposte di piano di prelievo per il Cervo e Capriolo: 

Cervo : Settore 1 Val Imagna/Brembilla sono stati censiti rispettivamente 68 cervi piano di prelievo 14

( % 20.6) ; settore  2 Val Brembana  sono stati censiti rispettivamente 42 cervi piano di prelievo 09 

( %21.4); Settore 3 Val Seriana sono stati censiti 245 cervi , piano di prelievo 62 (%25.3) ; Settore 4 Val



Cavallina  sono stati censiti 269  cervi con un piano di prelievo di 94 cervi ( % 34.9); Settore 5 Val 

Calepio sono stati censiti 455 Cervi con un piano di prelievo di 160 (%35.2)  Totale capi censiti 1079 

Prelievo richiesto 339 

  CAPRIOLO:   Anche per il capriolo la nuova ripartizione in cinque settori rispecchia quella del cervo e 

per quanto riguarda  per la stagione venatoria 2023 è stato richiesto un piano di prelievo di 144 capi, 

suddiviso nei cinque settori con una % media di prelievo del 21% :

 Settore 1 Valle Imagna/Brembilla sono stati censiti 139 capi con un piano di prelievo di 30 (%21.6) ; 

Settore 2 Valle Brembana sono stati censiti 169 capi con un piano di prelievo di 38 (%22.5) ; Settore 3 

Valle Seriana sono stati censiti 191 capi con un piano di prelievo di 38 capi (%19.09); Settore 4 Valle 

Cavallina sono stati censiti 108 capi con un piano di prelievo di 22 capi (%20.4); Settore 5 Val Calepio 

sono stati censiti 80 api con un piano di prelievo di 16 capi (%20.00). Totale capi censiti 687 prelievo 

richiesto 144.    

MUFLONE : Il muflone risulta essere presente in 3 colonie distinte :

1) Colonia del Monte Farno, Pizzo Casnigo 

2) Colonia Monte Pizzo di Spino e dorsale delle Coste di Bracca;

3) Colonia del Corno di Predore;

Fino alla stagione 2002 la gestione faunistica venatoria interessava solo la Colonia del Monte Frano, la cui 

area di gestione si trova sui territori a confine con il CAC Valle Seriana, CAC Valle Borlezza e il nostro. Per 

tale motivo i censimenti sono svolti simultaneamente ed i piani di prelievo vengono condivisi tra i vari 

Comprensori. A partire dalla primavera 2023sono stati effettuati censimenti a vista anche nelle aree di 

pertinenza della Colonia del Monte Pizzo Spino. Nella Colonia del Monte Farno sono stati censiti nella zona 

di competenza 213 capi ,  nel CAC Valle Borlezza n° 136 e nel CAC Valle Seriana n° 37.Le operazioni di 

censimento nel settore 2 Valle Brembana (colonia Monte Pizzo di Spino) sono stati censiti 112 mufloni. 

Rispettivamente sono stati richiesti i seguenti piani di prelievo: Settore 2 Valle Brembana n° 15 capi (13.4%)

e nel Settore 3 Val Seriana n°  43 capi (% 20.2)  

  

 

Volpi chiede se ci sono interventi o chiarimenti sulla relazione e proposte piano di prelievo ; 

Interviene il consigliere Mauri chiedendo al tecnico un chiarimento in merito ai tempi e alle modalità 

dei censimenti. Viene data risposta esaustiva da parte del tecnico. Interviene Casali il quale si 

complimenta con il tecnico e con quanti hanno partecipato ai censimenti , considerato il periodo di 



emergenza chiede una maggiore incisività nel prelievo del cervo anche in considerazione dei problemi

sanitari. 

La proposta di Deliberazione n° 40/2023 del 31.07.2023: Risultati operazioni di censimento e 

proposte piano di prelievo Capriolo-Cervo-Muflone stagione venatoria 2023, viene posta in 

votazione ed approvata dal C.d.g.  

Votanti 11 – Favorevoli 11 – Contrari / Astenuti nessuno

Punto 04 O.d.G.  – Approvazione Regolamento  per  la  gestione degli  Ungulati  Poligastrici  nel

Comprensorio Prealpi Bergamasche.

Viene data parola al  Presidente della commissione Ungulati  sig.Valtulini  il  quale precisa che il

regolamento è stato sviluppato dai capi settore con integrazioni ed osservazioni da parte di alcuni

membri del C.G. che hanno partecipato alle sedute di commissione.  Interviene Morlotti il quale

evidenzia il problema delle sospensioni che va chiarito in quanto troppo generico. Il consigliere

Mauri interviene chiedendo di meglio precisare:

art.1 la possibilità del tiro opportunistico al cinghiale; art. 2 la data di iscrizione da farsi entro il 15

luglio; art.10 le parole “come tradizionalmente nel Comprensorio” vengano sostituite da “ come

da normativa vigente “   

Non essendoci altri  interventi  vien posto in votazione come emendato ed allegato al  presente

verbale.

La proposta di Deliberazione n° 41/2023 del 31.07.2023: Approvazione Regolamento per la 

gestione degli Ungulati poligastrici nel Comprensorio Prealpi Bergamasche, viene posta in 

votazione ed approvata dal C.d.g.  

Votanti 11 – Favorevoli 11 – Contrari / Astenuti nessuno

Punto 05 O.d.G. – Domande di ammissione per la caccia di selezione ai poligastrici accettate con 

riserva nella seduta del 28.04.2023 : analisi

Il Presidente porta a conoscenza i consiglieri sulla necessità di valutare le domande di ammissione

agli Ungulati poligastrici presentate nei tempi previsti dalla normativa (31 marzo) e accettate con

riserva come da precedente delibera attesa del risultato definitivo dei censimenti e relativi piani di

prelievo.  Considerati  il  risultato  raccolto  dai  censimenti  e  il  piano  di  prelievo  proposto  nella

relazione  del  tecnico  faunistico,  il  presidente  dopo  aver  condiviso  con  il  responsabile  della



Commissione propone al Comitato di Gestione di accettare tutte le 20 domande poste agli atti,

con  riserva  di  valutare  la  distribuzione  dei  cacciatori  nei  singoli  settori  in  funzione  di  una

distribuzione omogenea degli stessi  rispetto ai piani di prelievo autorizzati. 

(Settore  1  Valle  Imagna-Brembana  n°02  domande;  Settore  2  Valle  Brembana  n°04  domande;

Settore n°3 Valle Seriana 07 domande; Settore 4 Valcavallina n°03 domande; Settore 5 Valcalepio

n° 04 domande)

La proposta di Deliberazione n° 42/2023 del 31.07.2023:   Domande di ammissione per la caccia di

selezione ai poligastrici accettate con riserva nella seduta del 28.04.2023 : analisi, viene posta in

votazione ed approvata dal C.G.

Votanti 11 – Favorevoli 11 – Contrari / Astenuti nessuno

Punto 06 O.d.G.  Proposta piano di prelievo alla lepre;

Il  presidente  distribuisce  ai  consiglieri  una  piccola  relazione  predisposta  dal  tecnico  con

riferimento ai risultati dei censimenti alla lepre e alla volpe svolti dal C.P. durante i censimenti

notturni al Cervo;

Le operazioni  di  censimento alla  lepre alla  volpe con fonti  luminose su transetti  si  sono state

compiute nel periodo marzo al 20 aprile nell’ambito anche del censimento del Cervo. Sono stati

percorsi 37 transetti per un totale complessivo di 600  km; il dato migliore dei censimenti di ogni

singolo settore percorso e la stima dei  capi  censiti  ammonta complessivamente a 197 capi:  a

fronte di tali dati, del buon esito dei piani di prelievo delle scorse stagioni e del ripopolamento con

150 soggetti effettuato dal CAC e di circa altri 100 liberate dalle sezioni Comunali, si propone un

piano di prelievo di 380 lepri

Anche per la Volpe sono stati percorsi i medesimi transetti e la stima dei capi censiti ammonta a

115 unita. A fronte di tali dati, si propone per la stagione venatoria 2023/2024 un piano di prelievo

di 650 volpi- 

Si  apre  il  dibattito,  interviene il  sig.  Locatelli  Luca che lamenta lo  scarso coinvolgimento della

Commissione  tecnica  nella  gestione  della  lepre,  invitando  il  Responsabile  ad  effettuare

commissioni di lavoro -  

La proposta di Deliberazione n° 43/2023 del 31.07.2023: Proposta piano di prelievo della lepre e della

volpe come proposta del tecnico viene posta in votazione ed approvata dal C.G.

Votanti 11 – Favorevoli 09 –  Astenuti  02



L’avv. Mauri richiede nuovamente di avere disponibilità dell’invio formale effettuato dal Comprensorio a 

mezzo pec in adempimento a quanto richiesto dalla comunicazione di intimazione di revoca/modifica del 

regolamento in materia di caccia di selezione al cinghiale a firma del Dirigente di Regione Lombardia dott. 

Massari.  

Punto 07 O.d.G. varie ed eventuali 

Non essendoci altri  argomenti. La seduta viene tolta alle ore 21.00

Il Presidente Il segretario  

Maurizio Volpi Dante Todeschini


